
Crónica6  jueves 3 de octubre de 2024, Punta Arenas

Diego Bravo
dbravo@elpinguino.com

Tres de los cinco candidatos a 
gobernador definieron posturas en 
salud y economía en debate de TVN 

Alejandro Riquelme, José “Pepe” Barría y Ramón Vargas se enfrentaron en el canal nacional

Listas de espera, inversión de la Gobernación Regional, desarrollo e inversión marcaron el enfrentamiento entre los  ●
aspirantes al cargo.

Matías del Río fue el moderador del encuentro transmitido por la señal pública.
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ferencia las inversiones de 
$11 mil millones que han 
hecho las Gobernaciones 
de Antofagasta, Ñuble y 
Coquimbo para reducir las 
listas de espera, planteó que 
“la forma de solucionar esto 
es sacarnos el sesgo ideo-
lógico y poder acudir a las 
siete clínicas o servicios pri-
vados que existen”.

A ello sumó que el 80% 
de las listas de espera en 
la zona son por exámenes 
y consultas médicas. “El 
gobernador (Jorge Flies) 
entregó estos recursos el 
gobernador lo entregó a 
Fundaciones que, a mi juicio, 
los malversaron”, disparó.

El siguiente en contes-
tar fue José “Pepe” Barría, 
quien aseguró que “los nú-
meros que se señalan quedan 
cortos. La situación es com-
pleja porque no se aborda 
permanentemente el tema de 
listas de esperas”. Aunque, 
desde su punto de vista, el 
problema es “en gran parte 
con gestión”. 

Hacia el final, Ramón 
Vargas aseguró que en las 
listas de espera “influye la 
migración (...) Pero con bue-
na voluntad se puede resolver 
el problema”. ¿De qué forma 
se convoca a especialistas 
a Magallanes? “Los incen-
tivos están, pero hay que 
tener garra para trabajar en 
la Patagonia”, cerró. 

Perspectivas económicas
Las respuestas en este 

ítem fueron de vuelta. Vargas 
fue pesimista en sus pro-
nósticos, vaticinando que 
“son pocas las perspectivas 

económicas, pero si apostá-
ramos al emprendimiento, 
podríamos revertirlo (sic)”. 
“Necesitamos un sistema 
de gobernanza resisten-
te, resiliente, capaz, para 
revertirlo”.

En la misma línea, criticó 
la “tramitología”, calificán-
dola como “impresionante. 
Hay empresas apostando al 
hidrógeno verde y se está ra-
lentizando. Debemos apostar 
por eso (...) Con el hidrógeno 
verde, la industria salmonera 
y el turismo podríamos ser el 
Dubai de Latinoamérica”.

Barría, en tanto, si bien 
afirmó que “el hidrógeno ver-
de tiene tremendo potencial, 
pero hay que acelerarlo con 
la tramitación”, hay dos focos 

Tres de los cinco 
candidatos a go-
bernador regional 
fueron los que 

participaron de un debate 
organizado por TVN la no-
che del martes: el consejero 
regional Alejandro Riquelme 
(Partido Republicano), José 
“Pepe” Barría (indepen-
diente) y Ramón Vargas 
(independiente por el Partido 
Social Cristiano). 

Moderados por el pe-
riodista Matías del Río, los 
aspirantes al máximo cargo 
regional abordaron funda-
mentalmente dos temáticas: 
salud y proyecciones econó-
micas. Luego, concluyeron 
con preguntas cruzadas.

Salud
Como antecedente en 

esta materia estuvo el resul-
tado de la encuesta Cadem 
hecha en la región, con la 
que se consignó que es la 
salud el principal desafío 
para Magallanes, y más 
particularmente las listas 
de espera.

En conccreto, el prome-
dio de espera por atención 
médica es de 193 días, pero 
para las cirugías es de 200 
días. Consultado sobre el 
tema, Alejandro Riquelme 
advirtió el estado al que se 
podría llegar “a fin de año 
uno de cada tres magalla-
nicos va a estar en listas de 
espera”. Su propuesta fue 
en la línea de un trabajo 
entre el sector público y el 
privado, tomando como re-

“importantes: la ambiental 
y las concesiones maríti-
mas. A ambos el Gobierno 
Regional tiene que apoyar 
la tramitación”.

Con todo, el fuerte de su 
gobierno sería “las industrias 
de salmonicultura, pesca ar-
tesanal y el turismo están 
pasando por momentos críti-
cos (...) El Gobierno Regional 
debe resolver las solicitudes 
EMCO y las AAA”.

Finalmente, Riquelme 
instó a que el deber “como 
Gobierno Regional es no des-
cartar ninguna industria y 
diversificar la industria, pro-
piciando que todas lleguen 
(...) No podemos poner todos 
los huevos en el hidrógeno 
verede. ¿Qué pasa con el tu-

rismo, la ganadería?”. Así, lo 
suyo será potenciar con fuer-
za la salmonicultura. 

Preguntas cruzadas
“Pepe” Barría le consul-

tó a Alejandro Riquelme por 
la ejecución presupuestaria, 
a propósito de su labor como 
consejero regional. “Está cer-
ca del 30%-35%, sin embargo 
se están aprobando proyectos 
millonarios: $7.000 millo-
nes para un avión, viene 
uno de $4.000 millones para 
Sernatur, uno de $9.000 mi-
llones para Corfo (...) Pero son 
transferencias corrientes, no 
inversión. Y es el gran pro-
blema del Gobierno Regional 
(...), no está presentando pro-
yectos de transferencia”.

Por su parte, Riquelme 
le preguntó a Ramón Vargas 
sobre la potencial desven-
taja al no tener experiencia 
en el servicio público: “No, 
al contrario, tenemos que 
pensar en el elector (...) La 
gente que dice que ha teni-
do mucha experiencia lo ha 
hecho mal. El elector quie-
re cambios, necesitamos un 
recambio (...) Estamos me-
tidos en un zapato chino y 
hay que salir de él”.

Y Vargas, por último, 
sindicó a Barría sobre la in-
tegración de Tierra del Fuego: 
“Necesitamos una mayor inte-
gración con la Tierra del Fuego 
argentina. Falta conectividad, 
no puede ser un túnel, sino 
barcazas eficientes”.
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